

muncul. Bahkan menampakkan respon fisik yang tidak wajar ketika dihadapkan dengan peristiwa yang persis dengan peristiwa traumanya, seperti panik dan cemas berlebihan, gemetar, jantung berdebar kencang, keringat dingin dan dada sesak.

Apabila klien teringat kejadian traumanya seketika muncul kebencian dan persepsi-persepsi negatif baik tentang dirinya maupun tentang orang lain, klien mempersepsikan dan mengkhawatirkan bahwa semua teman-temannya sekarang akan memperlakukan persis dengan apa yang dilakukan oleh-oleh teman-teman SMA nya dalam peristiwa traumatik yang dialami. Sehingga klien cenderung untuk menghindari dari segala hal yang berhubungan atau yang dapat mengingatkan klien pada peristiwa traumatik, yakni saat-saat di mana klien menjadi pusat perhatian orang. Seperti ; forum diskusi, presentasi dan sebagainya.

Gangguan-gangguan psikologis trauma yang dirasakan membuat klien memutuskan untuk mengisolasi diri dari lingkungan. Peristiwa traumatik diakuinya tersimpan dan sangat menyakiti alam bawah sadar klien. Sehingga apabila masalah klien tidak segera diselesaikan, maka klien akan mengurung diri di rumah, dan tidak mampu melakukan aktivitas belajar di perkuliahan. Menjadi orang yang tak berdaya dan pesimis serta tidak dapat berkembang dan mengaktualisasi diri.

Untuk itu terapi hipnosholawat diberikan dengan penerapan konsep hipnoterapi yang berlandaskan pada teori psikoanalisa milik Sigmund

		diminta memjamkan mata, lalu diberikan sugesti untuk merilekskan pikiran, emosi dan tubuh klien.
3.	<p>Deepening : Langkah untuk memperdalam kondisi <i>trance</i> dari subjek dan pemberian sugesti.</p>	<p>Deepening dan Terapeutik : Pada langkah ini konselor memperdalam kondisi <i>trance</i> nya dengan <i>deepening</i> aktivitas, yakni meminta klien membayangkan dirinya menuruni 10 anak tangga dan pada anak tangga terakhir, klien membayangkan dirinya berhadapan dengan Rasulullah. Klien diminta memvisualisasikan Rasulullah, kemudian melakukan kontak langsung dengan beliau. Dan menceritakan semua beban serta masalah yang menyesakannya. Pada tahap ini terlihat luapan emosi klien menampakkan kekecewaan dan kesakitan terhadap peristiwa traumatiknya.</p> <p>Setelah itu tahap pemberian sugesti, konselor membimbing klien untuk mempelajari nilai-nilai dan akhlak Rasulullah yang juga mengalami <i>bullying</i> melalui sirah Rasul. Pelajaran yang diambil adalah Rasulullah yang pemaaf, tangguh, penyayang, ikhlas dan lain-lain yang dikemas dalam sebuah cerita.</p> <p>Di dalam <i>deepening</i>, konselor juga menggunakan teknik <i>forgiveness</i>, yakni klien diminta menghadirkan dan merasakan peristiwa traumatiknya kembali, memvisualisasikan seakan-akan klien berdialog dengan orang-orang di dalamnya. Sampai memperbaiki persepsi dan <i>belief</i> klien terkait masalah traumanya.</p> <p>Di akhir sesi pada tahap <i>deepening</i>, konselor menggunakan kata “ya Rasul” sebagai <i>anchor</i> untuk memanggil nilai-nilai positif Rasulullah yang ditanamkan melalui proses hipnosholawat. Kemudian konselor meminta klien untuk mengulang pengucapan anchor tersebut.</p>

Namun pelaksanaan terapi Islam melalui hipnosholawat yang diberikan kepada klien trauma dikatakan berhasil dengan melihat simtom-simtom traumanya yang terminimalisir dan mengalami perubahan yang cukup signifikan. Setelah mendapatkan terapi hipnosholawat, terlihat klien lebih lega, emosi, kemarahan, kekecewaan serta kebencian terhadap peristiwa traumatik dan teman-teman SMA yang membuli secara sadar maupun dalam kondisi *trance* telah klien luapkan.

Kemudian persepsi-persepsi, *belief* serta nilai-nilai negatif diperbaiki dan digantikan dengan nilai-nilai sugesti dalam pengajaran suritauladan Rasulullah SAW., pendekatan kepada Allah dan berpasrah kepada Nya. Klien menyadari apa yang terjadi serta mampu merencanakan tindakan ke depan secara sadar. Sehingga melalui proses hipnosholawat tersebut peneliti melihat perubahan positif yang terjadi pada klien dan mampu menampakkan kompetensi yang dimiliki.

Klien sudah tidak pernah mengalami *flashback* terhadap peristiwa traumanya (klien tidak lagi membayangkan atau memvisualkan peristiwa traumanya). Pada tanggal 25 November 2016, dalam acara *Graduation Mentee* berlangsung, klien berani untuk berbicara di hadapan banyak orang dengan lebih percaya diri. Walaupun saat itu klien belum mampu menatap *audience*, mata dan kepalanya difokuskan pada kertas yang dipegang. Namun klien mengaku bahwa kejadian tersebut merupakan suatu kemajuan yang dirasakan, dia tidak merasakan *dredeg*, gemetar dan keringat dingin saat berada di tengah-tengah forum, hanya saat akan maju

saja tangannya berkeringat dingin. Akan tetapi dengan ringan klien mampu melangkahakan kakinya berada di tengah-tengah forum dan menjadi pusat perhatian semua peserta di forum tersebut. Klien mampu mengendalikan pikiran dan persepsi menjadi lebih positif dan menghilangkan persepsi negatif. Klien mulai mampu mengendalikan pikirannya secara bijak. Klien dapat mengelola persepsi negatif tentang orang-orang di sekitar, bahwa mereka tidak sama seperti teman-teman SMAnya dulu yang merendahkan dan membulinya. Klien mampu mengambil pelajaran dan nilai-nilai suri tuladan Rasul dan mengaplikasikannya, membuat klien menjadi lebih tenang, dapat mengontrol emosi serta tindakan.

Klien juga mampu mengelola emosi perasaan panik serta cemas saat dihadapkan dengan peristiwa yang persis dengan peristiwa traumatiknya, sehingga klien nampak lebih tenang. Walaupun dalam hatinya masih ada kekhawatiran bahwa kejadian traumatik akan dialami kembali, namun klien mampu mengelola pikiran lebih positif.

Klien menjadi lebih percaya diri dan memiliki semangat hidup kembali. Seperti klien memutuskan untuk kembali mencoba menjadi tenaga pengajar les privat di Yayasan Yatim Mandiri dan mencoba berproses di sana, di mana sebelumnya klien merasa menyerah.

Sebelum terapi hipnosholawat klien memutuskan mengisolasi diri, menghindar dari forum diskusi, *FGD*. Setelah hipnosholawat, klien menyadari dan merasa perlu untuk menjalin *networking* sebanyak-

